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КРАСНОЯРСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТОРГОВО
экономический институт

Обратите внимание:
Межрегиональная 

научно-практическая кон
ференция «Экологические 
проблемы региональных 
рынков товаров и услуг»
2 0  м ая г о ю  года в Красноярском  

государственном торгово-экономичес
ком  инст ит ут е состоится М еж регио
нальная научно-практ ическая конфе
ренция «Эколого-экономические пробле
м ы  региональных ры нков товаров и 
услуг».

Основные направления:
1 . Экономические проблемы и перспек

тивы развит ия региональных р ы н 
ков товаров и услуг.

2 . Проблемы регионального м аркет ин
га.
Проблемы, безопасности, качества и 
формирования ассортимента не
продовольственных товаров.

4 . Проблемы качества и экологической 
безопасности сырья и пищевых про
дуктов.

5 . Законодательные проблемы и пер
спективы развит ия региональных 
ры нков товаров и услуг. Состояние 
и перспективы экологического обра
зования.

6. М енеджмент  безопасности и каче
ства пищевых продуктов.

7. Новые технологии и конст рукт ор
ские решения в производстве эколо
гически безопасной продукции. 
Приглашаем всех ж елаю щ их при

нять активное участие в работе кон
ференции!

В этом выпуске:
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

НОВОСТИ

РЕКЛАМА XXI ВЕКА

ЛИЧНАЯ КНИЖКА ВОЛОН
ТЕРА. ТВОИ НОВЫЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ!

ПОСЛЕДНИЙ ПОДВИГ

ПРОПАЛ БЕЗ ВЕСТИ,
НО НЕ ЗАБЫТ

КРУГЛЫЙ СТОЛ 
«ТАМОЖЕННОЕ ДЕЛО»

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ

УЧИМСЯ ПО-НОВОМУ

«КТО ДОЛГО ЖУЕТ,
ТОТ ДОЛГО ЖИВЕТ»

День Победы для нас — это символ мужества, величия и силы духа нашего народа, 
бессмертного подвига воинов и тружеников тыла. Нет такого дома, где не жила бы 
светлая память о тех, кто отдал жизнь за Родину, кто не дожил до этого светлого 
дня — Дня Победы.

Пусть этот день всегда приносит только мир, счастье и благополучие!
Примите искренние поздравления со светлым праздником — с 65-й годовщиной 

Победы в Великой Отечественной войне!
Администрация,

профком.

Библиотека КГТЭИ предлагает 
вашему вниманию выставки, посвя
щенные 65-летию Победы. С вы
ставками вы можете ознакомиться 
в к. 3-05 и 3-09.

ЕНИСЕЙСКИЙ ЭКСПРЕСС
В феврале-марте 2010 года 

команда 31РЕ КГТЭИ принимала 
участие в мероприятиях «Енисей
ского экспресса». Ребята во главе с 
представителями приемной комис
сии ездили по городам края (Канск, 
Ачинск, Минусинск, Лесосибирск) с 
пропагандой и агитацией ведущих 
специальностей нашего вуза среди 
школьников данных районов. Одно
временно в «Енисейском экспрес
се» принимали участие ведущие 
вузы г. Красноярска.

«СИБИРСКИЙ ФОРУМ ГОСТЕ
ПРИИМСТВА»

8-10 апреля в МДВЦ «Сибирь» 
состоялся ежегодный «Сибирский 
форум гостеприимства», в котором 
приняли участие студенты факуль
тета технологии общ ественного 
питания. В соревнованиях профес
сионального  м астерства  среди 
учащихся и студентов НПО, СПО и 
вузов в номинации «Повар» I место 
присуждено Аникину Илье, студенту 
гр. ИТ-06-ЗБ направления подготов
ки «Технология продуктов пита
ния»; в соревновании официантов 
«Лучшее обслуживание 2010» Тер
ской Наталье и Сущинскому Вяче
славу —  студентам гр. ИТ-06-ЗБ 
присуждено III место.

Аникин Илья: «Сибирский фо
рум  гост еприим ст ва НОПЕСА  
2010 —  это великолепное меро
приятие, в котором можно высту
пить на конкурсах поваров, конди
теров, официантов и т . д., попро
бовать свои силы, поучаствовать 
в мастер-классах, а также прогу
ляться по ярмарке и ознакомиться 
с различными фирмами и их про

дящей в марте, наши ребята заня
ли второе место.

В команду вошли: Усов Роман, 
Клименко Никита, Олейник Юлия, 
Чанчикова Евгения, Кочергин Ро
ман, Самойленко Кристина.

В апреле 2010 года прошел 
чемпионат на первенство города, 
команда КГТЭИ в составе: женская 
сборная (Рыбина Анна, Петракова 
Марина, Шабусова Татьяна, Цигли- 
нова Тамара, Демина Полина, Ко
ренева Ирина, Хмелевская Ольга, 
Огородникова Кристина, Разова 
Марианна, Распутина Мария, Моро
зова Дарья) заняла первое место, 
мужская сборная (Ш аршеналиев 
Сергей, Воронин Анатолий, Скури- 
хин Николай, Морозкин Дмитрий, 
Парамей Дмитрий, Крысенко Нико
лай, Герасимов Алексей, Шафоро- 
стов Павел, Гандилян Давид) также 
взяла первое место.

На м еж дугороднем  турнире 
среди лучших команд вузов Красно
ярского края мужская сборная на
шего института в том же составе 
заняла третье место.

М олодцы, поздравляем! Так 
держать!

7 апреля в нашем институте 
проходила универсиада по аэроби
ке между факультетами, в резуль
тате соревнований призовые места 
расположились в следующей .по
следовательности:

1 место —  ФТОП;
2 место —  ФТК;
3 место —  УЭФ (2 курс);
4 место —  УЭФ (1 курс).
Благодарим за проведенное

мероприятие, все команды очень 
хорошо выступили, аплодисменты 
не смолкали, молодцы!

Сегодня и года уже седы 
С тех пор, как минула война 

Но поздравляет с Днем Победы 
Дедов и правнуков страна. 

Спасибо, милые, родные, 
Нас защищавшие тогда 
И отстоявшие Россию 
Ценою ратного труда.

Мы поздравляем вас с любовью, 
И правнуки запомнят день, 

Омытый вашей чистой кровью, 
Когда вовсю цвела сирень.

С ПРАЗДНИКОМ 
ПОБЕДЫ!

НОВОСТИ
тывало волнение. Очень интерес
но было наблюдать за людьми, 
которые рассматривали, коммен
тировали нашу работу, кто-то 
давал советы, кто-то говорил  
плюсы и минусы нашего стола, но 
самое главное, что все были очень 
доброжелательны, от людей исхо
дил позитив, и все напряжение 
пропадало. Я  не могу сказать, что 
между конкурсантами было ост
рое чувство соперничества , ско
рее все проходило в теплой и дру
жественной атмосфере. За каждо
го участника переживали , выслу
ш ивали выст упления и пот ом  
обсуждали все недочеты и преиму
щества.

В целом сложилось ощущение 
праздника, но к  концу дня очень 
устали. Полученное 3 место зна
чительно подняло нам настрое
ние».

«ИНТЕЛЛЕКТ И КУЛЬТУРА»
21 апреля в актовом зале Крас

ноярского государственного меди
цинского университета им. профес
сора Войно-Ясенецкого проходило 
награждение лауреатов премии 
Ассоциации «Интеллект и культу
ра». КГТЭИ представляла Римма 
Сахаутдинова, студентка 5 курса 
факультета товароведения и ком
мерции.

СПОРТ
В марте 2010 года студенты 

КГТЭИ впервые участвовали на 
Первой всероссийской зимней Уни
версиаде-2010 по сноуборду, бла
годаря тому, что выиграли краевую 
межвузовскую универсиаду.

В команду вошли: Олейник 
Юлия, Хрипач Анастасия, Ж уравле
ва Мария, Крысенко Николай, Кай- 
городов Александр, Федотко Де
нис.

На межвузовской краевой уни
версиаде по горным лыжам, прохо

дукцией или услугами, получить 
море позитивных эмоций.

Первый шаг —  это самое 
сложное в любых начинаниях. Не 
окунувшись во что-то новое, слож
но даже представить, к  чему го
товиться. Это был мой первый 
конкурс. Я  проработал свое вы
ступление, знал, что буду делать, 
как подавать, тем не менее очень 
волновался. После того, как жюри  
начало отсчет времени, все вол
нения исчезли. На мой взгляд, я  
неплохо отработал, и доволен 
своим результатом.

Тематика конкурса —  закуска, 
кот орая бы соот вет ст вовала  
здоровому питанию. Я  представил 
легкий летний салат из морских 
гребешков со спаржей, под апель
синовым соусом».

Терская Наталья: «Решение  
принять участие пришло неожи
данно, спонтанно. Наверное, по
э т о м у  
о т н о 
ш е н и е  
было не 
с о в с е м  
с е р ь е з 
ное, но 
ч е м  
б л и ж е  
б ы л  
д е н ь  
в ы с т у 
пления, 
т е м  
больш е  
н а к  а -

Под знаком
МЕРКУРИЯ

Вестник КГТЭИ
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Реклама (от франц. гес1ате, от лат. 
гес1ато —  «выкрикиваю») —  это информация 
о потребительских свойствах товаров и раз
личных видах услуге  целью их реализации 
или создания спроса на них, а также распро
странение сведений о лице, организации, 
произведении литературы и искусства и т . п. 
с целью создания им популярности.

В последнее десятилетие XX века расхо
ды компаний на рекламу, резко увеличив
шись, достигли рекордной величины —  трети 
бюджета. Одна за другой возникают новые 
технологии, которые, внимательно наблюдая 
за людьми, учатся управлять нашими жела
ниями и поступками. Современная реклама 
давно уже стала неотъемлемой частью жиз
ни, она окружает человека повсюду. Реклама 
в наши дни —  это уже не только наука, но и 
настоящее искусство.

Именно рекламные новинки и технологии 
в XXI веке обсуждали студенты IV курса на 
открытом уроке, состоявшемся 24 февраля 
2010 года. Открытый урок был организован в 
виде диспута, на котором участники выступа
ли с докладами, после чего все доклады бур
но обсуждались студентами. Диспут состоял
ся благодаря стараниям кандидата экономи
ческих наук, доцента Надежды Васильевны 
Ананьевой.

Современные виды рекламы широко 
используются для продвижения продукции на 
рынке. С увеличением рынка улучшается 
качество и оригинальность рекламы. Разви
вается спонсорство и Интернет-реклама. 
Производители заинтересованы в увеличе
нии количества продаж с помощью рекламы 
и привлечения как можно большего количест
ва клиентов, и поэтому сегодня реклама име
ет множество самых разных форм.

Одним из самых дорогих видов рекламы 
на сегодняшний день в России остается рек
лама на телевидении. Всем известно, что 
телевидение является самым массовым из 
всех СМИ, именно поэтому телевизионная 
реклама имеет целый ряд преимуществ. За 
счет широкого распространения телевидения 
главным преимуществом, несомненно, можно 
считать именно огромную аудиторию. Кроме 
того, телевизионная реклама совмещает 
визуальное и звуковое воздействие, привле
кая тем самым к себе большое внимание. 
Среди достоинств рекламы на телевидении 
числится и «индивидуальный подход к клиен
ту»: обращаясь к человеку, сидящему в уют
ном кресле дома, реклама становится отлич
ным способом личного общения. Несмотря 
на все свои достоинства, у телевизионной 
рекламы все же есть один значительный 
недостаток —  это очень высокая стоимость 
размещения. Кроме того, реклама на телеви
дении сильно ограничена по времени.

Весьма распространенным видом рекла
мы является реклама на радио. Ни для кого 
не секрет, что радио можно слушать и дома, 
и на улице, и в автомобиле, и на работе, и на 
отдыхе, и во время прогулки. Отсюда глав
ный плюс рекламы на радио —  широкий ох
ват целевой аудитории. Однако определен
ные недостатки есть и у радиорекламы. Так, 
информация на слух воспринимается боль
шинством людей значительно хуже, чем зри
тельно. При этом всегда есть такие радио
слушатели, которые переключаются на дру
гую радиостанцию во время блока рекламы.

В последнее время все большую попу
лярность приобретает реклама на транспор
те. Иногда этот вид рекламы относят к наруж
ной рекламе, однако реклама на транспорте

отличается как раз своей мобильностью, в 
отличие от стационарных рекламных щитов, 
перетяжек и т . п. Благодаря этой мобильно
сти, рекламу на транспорте могут увидеть как 
пешеходы, так и водители в разных частях 
города. К тому же реклама на транспорте 
очень заметна из-за больших размеров, по
этому и более эффективна.

Все более распространенными в настоя
щее время в качестве рекламного носителя 
выступают спичечные коробки и автобусные 
билеты, на которых размещается реклама. 
Данная форма распространения рекламы 
является вполне эффективной, так как охва
тывает большую целевую аудиторию. Но 
также она имеет существенный недостаток —  
может быть просто не замечена человеком.

Безусловно, для того чтобы рекламируе
мый товар стал замечен покупателем, необ
ходимо привлечь его внимание. Самым но
вейшим средством распространения рекла
мы в настоящее время в России является 
реклама товара в световых шарах. Размеры 
шаров определяются исходя из размера то
вара.

Одним из эффективных подходов рекла
мирования товаров для многих предприятий 
выступает дегустация различных товаров, 
посредством проведения рекламных акций.

Самой обсуждаемой темой диспута стала 
реклама будущего. Главными тенденциями 
рекламы будущего являются:

•  новые СМИ: реклама в блогах, он
лайновом видео, социальных сетях;

•  мобильность: использование мобиль
ных телефонов (и особенно смартфо
нов) для продвижения товаров и услуг;

•  персонализация: подбор сообщения для

каждого конкретного потребителя с уче
том его пола, возраста, национальности 
и т. д.;

•  учет эмоций: технологии, определяю
щие, какие чувства испытывает потре
битель (расстроен, задумчив, вселить
ся), и подстраивающие рекламу под них;

•  неизбежность просмотра: включение 
рекламного сообщения в продукт по
требления (книги, фильмы) или блоки
ровка возможности отключения рекла
мы;

•  неожиданные носители: размещение 
рекламы в тех местах, которые до этого* 
не использовались для рекламы -  н ачи | 
ная с домашних собак и заканчивая 
дном бассейна;

•  провокации: рекламные акции, закамуф
лированные под спонтанные действия 
людей;

•  подсознательное воздействие: исполь
зование механизмов скрытого воздейст
вия на психику человека;

•  оплата: получение денег или каких-либо 
других выгод за просмотр или прослу
шивание сообщения.

Таким образом, реклама не исчезнет, 
пока есть рынок или хотя бы его подобие. Но 
она будет принимать все новые формы в 
зависимости от изменения общества и техно
логий.

А. Пуолокайнен, 
студентка гр. КТД-06-1

ЛИЧНАЯ КНИЖКА ВОЛОНТЕРА. 
ТВОИ НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ!

В ноябре 2009 года в Красноярске поя
вилось ноу-хау: Личная книжка волонтера. 
В нашем городе это новшество внедрено 
командой городского молодежного проек
та «Доброе дело» во главе с Еленой Шес
терня. С инициативой вручения Личных 
книжек волонтера выступило Министерст
во спорта, туризма и молодежной полити
ки Российской Федерации. Этот документ 
по праву можно назвать трудовой волон
терской книжкой, ведь в ней учитываются 
все добрые дела на благо общества. А 
поддержка правительства России очеред
ной раз доказывает: быть волонтером не 
только полезно, но и престижно.

Возникает вопрос: какие еще выгоды, 
помимо морального удовлетворения, может 
получить активный доброволец, занимаю
щийся общественно-полезной деятельно
стью? Ответ на него дал первый заместитель 
Главы города Константин Филиппов. 20 янва
ря в молодежном центре Ж елезнодорожного 
района он провел встречу с лидерами добро
вольческих организаций нашего города. Од
ним из главных вопросов на повестке дня 
стал новый статус личной книжки волонтера:

—  Каждый из руководителей понимает, 
что молодой человек, впитавший дух добро
вольчества, будет не только профессиона
лом, но профессионалом с душой. Личная

книжка волонтера может стать весомым 
дополнением к любому резюме при приеме 
на работу. Наличие книжки повысит шансы  
молодого специалиста при трудоустройст
ве, а абитуриенту даст дополнительный 
бонус при поступлении в вузы», —  обратил
ся первый заместитель к руководителям доб
ровольческих организаций и волонтерам.

Константин Филиппов заверил участников 
встречи, что в ближайшее время на имя рек
торов учебных заведений и директоров муни
ципальных предприятий будут направлены 
письма с предложением учитывать «паспорт 
волонтера».

Константин Михайлович одобрил идею 
участия волонтеров в подготовке к олимпиа
де в Сочи в 2014 году. Руководитель проекта 
Татьяна Играева уверена, что красноярские 
волонтеры достойны представлять наш город 
на общероссийском уровне:

—  В нашем координационном центре 
собирается самая активная и амбициозная 
молодежь Красноярска. Команда проекта

«Доброе дело» готова поддержать любые 
молодежные инициативы. Более того, на 
территории нашего города добровольцы  
воплощают в жизнь свои креативные идеи, 
проводят социальные акции, флеш-мобы. Я 
уверена, что красноярские волонтеры смо
гут достойно показать себя на олимпиаде в 
Сочи!

Константин Михайлович Филиппов оказал 
высокое доверие красноярским доброволь
цам и поручил им сопровождение торжест
венных мероприятий по случаю празднова
ния 65-летней годовщины в Великой Отечест
венной войне в городе Красноярске.

Мы спросили добровольцев —  обладате
лей Личной книжки волонтера : чем для вас 
является «документ учета добрых дел»?

Дарья Тюрина, руководитель школы во
лонтеров «Шанс»:

—  Я  горжусь тем, что стала одним из 
первых в Красноярске обладателей Личной 
книжки волонтера. Личная книжка волонте
ра поможет мне подняться по карьерной

лестнице.
Ольга Шубина, председатель волонтер

ского движения Красноярского финансово- 
экономического колледжа:

—  Для меня добровольчество —  это 
возможность не только помогать людям, 
но и воплотить в жизнь свои проекты, идеи 
и планы. Наша волонтерская служба помо
гает детским домам и приютам, проводит  
развлекательные мероприятия для детей, 
оставшихся без попечения родителей. Бла
годаря Личной книжке волонтера наши доб
рые дела останутся не только в памяти 
детей, но и войдут в историю красноярско
го добровольчества!

Александр Манюхин, Студенческая во
лонтерская служба:

—  Я  рад, что у  волонтеров появился 
документ, в котором фиксируются все на
ши добрые дела. Я  активный участник доб
ровольческого движения и стараюсь не про
пускать ни одной социальной акции. Личная 
книжка волонтера помогла мне найти рабо
ту по душе: сейчас я  приступил к обязанно
стям специалиста по работе с активными 
добровольцами в Молодежном центре Ж е
лезнодорожного района.

Т. Ракустова,
председатель студенческого совета КГТЭИ



История наша знает много подвигов. Ве
ликая Отечественная война —  это отдельная 
книга человеческого мужества, героизма, 
смешанного с нескончаемым горем потерь 
сыновей, дочерей, отцов, матерей. По раз
личным данным, 27 млн человек погибло на 
фронтах. Вот страшная цена великой победы 
великой страны. Не каждый, оказавшись в 
жерновах этой всеразрушающей войны, стал 
героем. Но, я думаю, большинство. Иначе не 
было бы этой великой победы. Страна знает 
имена своих героев. О них написаны книги, 
сняты фильмы, сложены стихи. Я хочу рас
сказать о тех, кто шел на смерть, оставаясь 
никому не известным. Эту историю рассказа
ла мне моя бабушка.

Кирсанова Анастасия Григорьевна (моя 
прапрабабушка) родила четверых детей. 
Двое умерли от голода в гражданскую войну. 
Два сына, Василий и Иван, выжили, выросли. 
У  старшего Василия осенью 1941 г. родилась 
дочь (моя бабушка). Иван добровольцем 
уходит на фронт, а у Василия —  бронь, он 
высококлассный специалист, работает на 
заводе. Но уходит на фронт в феврале 1942 
года добровольцем. Мать идет работать на 
военный завод, где работал раньше ее сын. 
Она работает сутками, спит по 4-5 часов, 
помогая своим сыновьям, воюющим на фрон
те. Ложится, встает с мыслью о сыновьях. 
Каждый день кто-нибудь рядом получал похо
ронки.

Анастасия Григорьевна получала письма 
от Василия со словами: «Мама, помоги жене, 
сбереги дочку! Я вернусь!». И она помогала, 
как могла. Те крохи, которые удается зарабо
тать, отдает внучке. От Ивана ни одного 
письма. Первое и последнее страшное извес
тие об Иване получила прапрабабушка в 
ноябре 1944 года, что ее сын, Кирсанов Иван, 
пропал без вести 23 октября 1944 года. Уби
той горем прапрабабушке в военкомате 
отвечали: «Пропал без вести». Только через 
полгода после окончания войны она узнала 
правду о гибели сына. «К нам в барак № 37 
на пятом участке г. Красноярска пришел муж
чина и рассказал, как погиб Иван», —  расска
зывала она позже внучке (моей бабушке). 
Выслушав рассказ, побледнела, сгорбилась, 
окаменела. Она ни о чем не спрашивала, не 
говорила, не прощалась с человеком, принес
шим страшную весть, и только испуганный 
крик внучки: «Бабушка, он ушел!» вернул ее в 
сознание. Много лет спустя моя бабушка 
рассказала мне о том, как погибли ее дядя и 
отец. Три года Иван перевозил снаряды для 
военных частей. Казалось бы, обычная воен
ная работа. Он выполнял свой долг, как тыся
чи других солдат. В тот последний свой рейс 
он вез снаряды в часть. В поле их стал бом
бить немецкий бомбардировщик. Иван про
должал гнать машину отработанным за эти 
годы способом, бросая ее из стороны в сто
рону, уходя от бомб. Много раз он попадал

под бомбежку, но довозил снаряды и оста
вался живым. Немецкий самолет продолжал 
бомбить. «Прыгаем!, —  кричал его напарник, 
—  Не уйдем!». Но Иван продолжал гнать 
машину, он до последней минуты жизни вез 
снаряды своим. Взрыв был такой силы, что 
от машины ничего не осталось. Напарник 
выпрыгнул и каким-то чудом остался жив. Он 
и рассказал матери о том, как героически 
погиб ее сын. Мне кажется, что своим поступ
ком он сказал нам: «Я сделал все, что мог, 
для победы, чтобы защитить свою землю , 
чтобы вы —  будущее поколение —  жили в 
мире». Он был молод, любил жизнь, но отдал 
ее, не задумываясь, за наше светлое буду
щее. Очень больно, что для Родины он так и 
числится в списках пропавших без вести.

«Его имя, как и имя бабушкиного отца, 
Василия Кирсанова, внесено в Книгу памяти 
в мемориале Победы в г. Красноярске. Васи
лий Кирсанов погиб в Венгрии, за п. Чаквар в 
марте 1945 г., совсем немного не дожив до 
победы. О нем мы ничего не знаем. С какими 
мыслями он шел в свой последний бой в 
чужой стране, спасая от фашизма чужих лю
дей. Знаем только то, что он очень хотел 
вернуться домой к своей дочери. Судьба 
давала ему шанс остаться в живых (бронь), 
но он не воспользовался им, выбрав другой 
путь. И в моей памяти он всегда, так же, как и 
его брат, будет героем. Его дочь вырастила 
его мать Анастасия Григорьевна. В конце

войны мою прапрабабушку наградили меда
лью «За доблестный труд в тылу в годы Ве
ликой Отечественной войны» и назвали ее 
труд трудовым подвигом. Эта медаль всегда 
лежала в коробочке на дне сундука. Никогда 
она ее не надевала и никому ее не показыва
ла. И лишь когда заходил разговор о войне, 
она говорила: «Эта медаль моим сыночкам, 
они герои.... Зачем я осталась жива, ведь не 
смогла уберечь от смерти моих детей». Я 
горда своими предками! И прадедом, который 
прошел всю войну и погиб на чужбине неиз
вестным, его братом, совершившим подвиг в 
19 лет, и прапрабабушкой, которая отдала 
Родине своих прекрасных сыновей. Они все 
были просто люди —  честные, ответствен
ные, трудолюбивые. Они не били себя в 
грудь, не кричали о своей преданности Роди
не, они просто делали то, что должны были 
делать. А  когда пришел час, они также просто 
совершили подвиг. Простой человеческий 
подвиг, потому что иначе они не могли, не 
умели они иначе. Благодаря им —  крепким 
духом, незаметным трудягам, совершившим 
свой подвиг и не успевшим его совершить, —  
выстояла моя Родина в тяжелые годы своей 
истории.

Давайте будем помнить о них! Им, думаю, 
очень важно, чтобы мы о них помнили!

К. Королёва, 
студентка гр. КТД-09-1

ПРОПАЛ БЕЗ ВЕСТИ, НО НЕ ЗАБЫТ
Все дальше и дальше уходит время от 

победного мая 1945 года. Уже третье после
военное поколение живет на Земле. Нельзя 
сказать, что общество бережно сохраняет 
память о тех, кто воевал, кто погиб. Зараста
ют травой памятники, могилы, как заросли и 
сравнялись траншеи и противотанковые рвы 
после боев. Но место, где всё еще точно 
помнят фронтовиков и тружеников тыла -  это 
семья. Но и эта память уходит. Время стерло 
многие подробности, но самые горькие и 
самые светлые моменты еще сохраняются, 
их передают из поколения в поколение.

Из рассказов моего папы, Сычева Анато
лия Александровича, я узнала, что когда 
началась война, его дедушку, Игнатия Филип
повича, в 1942 г. забрали в трудармию, в 
город Сталинск (ныне —  г. Новокузнецк Кеме
ровской обл.), где он работал на чугунолитей
ном заводе. Условия работы были крайне 
тяжелыми. В цехах, где были печи для плав
ки, стояла нестерпимая жара, даже взрослые 
мужчины не выдерживали и выбегали из 
цехов, чтобы несколько минут подышать 
свежим воздухом, а ведь там работали и

женщины. В 1947 г., когда прадедушка при
шел из трудармии, он рассказывал: «У меня 
до сих пор перед глазами стоит жуткая карти
на: молодая женщина, которая работала 
рядом со мной, сгорела заживо прямо у меня 
на глазах из-за полыхнувшего из топки огня. 
Рядом даже воды не было!».

Папа мне поведал также о своем двою
родном дедушке —  Сычёве Федоре Василье
виче. Подробности, происходившие в его 
семье, рассказала моя бабушка, дочь моего 
прадедушки -  Зина. Его призвали на фронт в 
1942 г., когда ему было 40 лет. Дома у него 
оставались жена Александра Михайловна и 
маленькая дочь Зиночка. Он наказал жене 
воспитывать дочурку и писать ему письма. В 
10 лет Зина была вынуждена бросить школу, 
чтобы помогать матери. Моя прабабушка 
работала в колхозе «Победа» летом телятни
цей, зимой на дойке. Домашнее хозяйство 
было большое, но семья постоянно терпела 
голод. Из рассказа бабушки: «Все, что мы 
выращивали своими силами, отдавали. Нуж
но было выполнить план по сдаче продуктов 
(молока, мяса, яиц). Еще и налоги платили.

Держали овец, но всю шерсть мы сдавали, 
если и вязали что-нибудь, то все отправляли 
на фронт. Летом легче, ходили в лес, собира
ли грибы, ягоды, травы, варили «пустые щи», 
ботвинник». Зина очень хотела пойти учиться 
в ФЗО, но нужно было помогать дома. Бабуш
ка говорила: «Если бы налоги не брали, было 
бы легче, хотя бы голода не было».

Первое письмо прадедушка написал че
рез 3 месяца из учебной части под Ленингра
дом. Фёдор Васильевич сообщил, что он 
рядовой танкист и все те, кто трактористы —  
это будущие танкисты. Через несколько ме
сяцев долгого ожидания письма от праде
душки, пришло второе, последнее письмо, в 
котором он писал: «Иду в бой на танке... 
Жив буду, пришлю фотокарточку, и письмо... 
нет —  погибну смертью коммуниста». «Для 
матери эти слова оказались настоящим уда
ром, —  вспоминает Зинаида Фёдоровна. —  
После этого письма мама каждый день ждала 
почту, которая приходила из райцентра толь
ко раз в неделю, да и то нерегулярно. Мать 
не спала ночами и постоянно о чем-то дума
ла. Наконец пришло известие с фронта, но

это было не письмо, а извещение . В нем 
говорилось, что папа пропал без вести в мае 
1943 года». Но Александра Михайловна не 
теряла надежды на возвращение своего му
жа с фронта, ждала его и не позволяла дочке 
думать, что он погиб: «Он не погиб, он вер
нется, это просто ош ибка...», —  говорила 
она, утешая не только Зину, но и себя тоже. 
Много раз она посылала в Москву запросы на 
розыск, но ответ приходил все один и тот же: 
«Пропал без вести». Защищая каждый клочок 
родной земли, мои родственники сражались, 
не жалея сил, шли до победного конца. Я 
горжусь ими. Конечно, мне не почувствовать 
того, что они испытали и пережили, но всё же 
я могу понять их. Они жертвовали собой, 
защищая родную землю, и меня тоже. Они 
были настоящими патриотами. Я узнала о 
судьбе своих родственников, пусть узнают о 
них и другие. Память о мужестве защитников 
нашей Родины живет в веках!

Т. Сычёва, 
студентка гр. ТН-09-1

к р у гл ы й  СТОЛ «ТАМОЖЕННОЕ ДЕЛО»

Как известно, сплоченный коллектив яв
ляется залогом успеха в любом виде дея
тельности, торговля не является исключени
ем. Будущие коммерсанты в лице группы КТД 
-07-1 отлично это знают и уже сейчас, нахо
дясь в статусе студентов, стараются исполь
зовать все свои организаторские способности 
на 100 %. Очередным событием, подтвер
ждающим данный факт, стало проведение 
мероприятия под названием круглый стол 
«Таможенное дело». Проявив инициативу, 
студенты группы решили дополнить занима
тельную беседу игрой в «Поле чудес».

Гостями мероприятия стали: Л. В. Ивано
ва, Л. Т. Смоленцева и кандидат экономиче
ских наук, доцент А. Н. Максимов.

Организаторы игры отлично справились 
со своей работой. Непростые и оригинальные 
вопросы отборочного тура позволили выде
лить наиболее активных студентов группы, 
которые неплохо разбираются в таможенном 
деле, несмотря на то, что курс изучения дис
циплины начался только с этого семестра.

Интересная игра сопровождалась рек
ламными паузами, в ходе которых студенты 
группы презентовали свои доклады по дан
ной дисциплине. Все выступающие ответст-

поэтому презентации были 
содержательными и инте
ресными. Наиболее запо
минающимися стали рабо
ты: Грицкевич Марии, Зи
мина Александра, Рожи- 
ной Наталии, Глухих Тать
яны, Левченко Алисы, Ти
мофеевой Аллы, Пятиной 
Анастасии, а также Ведер
никовой Виктории и Дико- 
вой Екатерины.

Актуальность вопро
сов, которые затронули 
выступающие в своих док
ладах, способствовала  
активной дискуссии, что помогло разобраться 
в проблематике тем и узнать много нового. 
Наибольшую заинтересованность в дискус
сии проявил гость мероприятия Максимов А . 
Н., который в ходе обсуждения поделился 
своими знаниями.

Помимо интересных докладов, реклам
ные паузы занимали: новости таможенной 
ситуации в России, которые подготовила

Левченко Алиса, а также 
сценка и песни. Весьма 
занимательной было ис
полнение сценки под на
званием: «Надо ждать», в 
которой участвовали парни 
группы: Дорофеев Антон и 
Ж игалин Сергей. В ходе ее 
исполнения парни выложи
лись по максимуму и про
демонстрировали отлич
ные актерские способно
сти.
Игра проходила в веселой, 
д р уж е ско й  об станов ке . 
З аш и ф р о ва н н о е  слово  

показалось участникам непростым, поэтому в 
ходе перебирания букв оно все-таки было 
отгадано. Победителем игры стала Рожина 
Наталия. Согласившись на суперигру, она 
без труда отгадала ключевое слово.

Наши поздравления победителю игры 
«Поле чудес»!

После окончания игры наступило время 
церемонии награждения. В ходе голосования,

лучшие выступления были отмечены грамо
тами, право голоса было у каждого студента 
группы. В торжественной обстановке ребятам 
были вручены грамоты. Грамотой первой 
степени была награждена Грицкевич Мария', 
вы ступивш ая с докладом  на тем у; 
«Таможенная чистка». Грамотой второй сте
пени была награждена Рожина Наталия с  
докладом на тему: «Таможенный конфискат», 
а грамотой третьей степени —  Зимин Алек
сандр с докладом на тему: «Россия и ВТО».

Благодарственной грамотой был награж
ден гость мероприятия А . Н. Максимов за 
активное участие в работе круглого стола 
«Таможенное дело». Так же за активное уча
стие в организации мероприятия благодарст
венной грамотой была награждена Ананьева 
Надежда Васильевна.

Проведенное мероприятие оставило мно
го положительных впечатлений, а также спо
собствовало появлению новых задумок на 
проведение аналогичных мероприятий по 
другим дисциплинам. Желаем группе творче
ских успехов, отличной учебы и больших 
побед.

А. Тимофеева, И. Ковтунов, 
студенты гр. КТД-07-1
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Стр. 4 Под знаком МЕРКУРИЯ

9 МАЯ
ПОБЕДА СОВЕТСКОГО 
НАРОДА В ВЕЛИКОЙ 

ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВОЙНЕ ПРОТИВ 

НЕМЕЦКО-ФАШИСТСКИХ 
ЗАХВАТЧИКОВ 1941-1945

Воскресный рассвет 22 июня 1941 
года проложил через судьбы человече
ские, через судьбу Советской страны 
непреодолимую черту, по одну сторону 
которой остались мир и счастье, а по 
другую —  все ужасы войны. Фашистская 
Германия напала на Советский Союз.

Войну СССР, кроме Германии, объя
вили также Италия, Румыния, Финлян
дия, Венгрия. К ним присоединились 
созданные гитлеровцами марионеточ
ные правительства Словакии и Хорва
тии.

История не знает более чудовещных 
преступлений, чем те, которые совер
шили гитлеровцы. Фашистские орды 
превратили в руины десятки городов и 
деревень.

История пережитой народом траге
дии и достигнутой победы живет сего
дня с нами. Она —  источник боли и 
горечи, гордости и славы нашего наро
да. Недаром 9 Мая отмечается ежегод
но как всенародный праздник и День 
Памяти по погибшим.

16 МАЯ
БЕРГГОЛЬЦ 
Ольга 
Федоровна
(1910-1975)
Поэтесса

Дочь заводского врача. Окончила в 
1930 филологический факультет уни
верситета в Ленинграде. Затем работа
ла корреспондентом казахской газеты 
«Советская степь», редактором комсо
мольской страницы многотиражки ле
нинградского завода «Электросила».

Ее первые поэтические сборники —  
«Стихотворения», 1934; Книга песен», 
1936. Писала она и прозу —  рассказы 
для детей и юношества («Как Ваня по
ссорился с баранами», 1929; «Углич», 
1932; «Зима-лето —  попугай», 1933, и 
др.), очерки «Глубинка», 1932; «Годы 
штурма», 1934.

Ольга Берггольц оставила нам так
же героико -ром антическую  поэм у 
«Первороссийск» (1950; Государствен
ная премия, 1951), множество других 
проникновенных и страстных стихов.

24 МАЯ
БРОДСКИЙ 
Иосиф
Александрович
(1940-1996)
Поэт

Родился в Ленинграде. За свои ко
роткие 56 лет жизни совершил колос
сальный прорыв на самый верх интел
лектуального Олимпа. В 1987 стал лау
реатом Нобелевской премии.

Первые стихи появились в «самиз
дате» («Шествие» (1961), «Стансы горо
ду» (1962), «Избранное» (1963)). А в 
начале 1964 Бродский был арестован 
по обвинению в тунеядстве и пригово
рен к пятилетней ссылке на Север.

4 июня 1972 он навсегда уехал в 
эмиграцию и обосновался в США. Там 
вышли его книги «Осенний крик ястре
ба» (1975), «Часть речи» и «Конец пре
красной эпохи» (обе —  1977).

Он любил Родину и родной русский 
язык. Многим нашим сегодняшним писа
телям стоит взять на вооружение мысль 
поэта о том, что литература не должна 
говорить на языке толпы —  «дабы не 
подчинить искусство истории и полити
ке».

Умер 28 января 1996 в Америке, 
похоронен в Венеции.

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ Ф о р у м

С 11 по 13 февраля 2010 года состоялся VII 
Красноярский Экономический форум. В первый 
день Ф орума прошла пресс-конференция по ито
гам проекта «Поколение 2020». В пресс-конфе
ренции приняли участие проректор по управле
нию и развитию Российской экономической школы 
Алексей Ситников, профессор политологии Уни
верситета Штата Орегон США Михаил Мягков, 
министр спорта, туризма и молодежной политики 
Красноярского края Сергей Гуров. Модератором 
конференции выступила директор по коммуника
циям Института региональной политики Анна 
Трапкова.

Проект «Поколение 2020» также объединил 
студентов шести федеральных университетов 
страны с целью обсуждения актуальных вопросов 
с точки зрения молодых людей. В рамках дискус
сии было выделено три главные темы: как сде
лать предпринимательство модным, здоровая 
нация, образ города и страны. Участники проект
ного семинара и представители команд вузов, 
куда вошли 10 человек Красноярского государст
венного торгово-экономического института по 
итогам предварительного конкурсного отбора, 
обсуждали основные предложения, которые ауди
тория оценивала при помощи интерактивного 
голосования.

На пресс-конференции по итогам проекта 
Алексей Ситников подчеркнул, что тема здорово
го образа жизни становится все более популяр
ной среди молодежи. Участники проекта также 
отметили важность развития спорта в высших 
учебных заведениях. Сергей Гуров предположил, 
что спорт может стать дополнительным стимулом 
для поступления в вузы в глазах школьников, а 
спортивные клубы могут стать центром студенче
ской жизни. Для того чтобы сделать спорт более 
доступным для молодежи, на территории Красно

ярского края к 2012 году планируется открытие 
более ста спортивных клубов, а уже в марте этого 
года пройдет I Всероссийская универсиада.

В заключение Михаил Мягков отметил, что 
некоторые предложения студентов настолько 
актуальны и правильны, что вполне могут обсуж
даться во время дальнейшей работы в рамках 
дискуссионных групп форума.

По завершению пресс-конференции для уча
стников молодежной программы форума прошел 
курс лекций «Разговоры о России». Выступления 
специально приглашенных лекторов были посвя
щены трем темам, объединенным общей идеей 
развития инновационного предпринимательства 
среди молодых людей.

Первой стала лекция Вадима Куликова «51аЛ- 
цр проект: начало пути в большой бизнес». В сво
ем выступлении руководитель центра Инноваций

Куликов описал основные этапы пути превраще
ния идеи в бизнес-проект. Среди отраслей, осо
бенно нуждающихся во внедрении инновацион
ных технологий, Куликов назвал такие традицион
ные сферы, как нефтегазовая промышленность, 
энергетическая отрасль и медицина.

Новым профессиям и областям деятельности 
была посвящена следующая лекция. Президент 
Центра промышленного дизайна «АстраРосса» 
Владимир Пирожков и генеральный директор 
«АстраРосса» Сергей Хапров утверждают, что 
сегодня страна остро нуждается в поиске новых 
моделей управления, позволяющих производить 
качественные изменения без потрясений общест
венного уклада. Решить такую задачу по силам 
лишь креативным людям, способным с нуля соз
давать что-то совершенно новое. «Последние 
десятилетия весь мир, и Россия в том числе, дви
гались по пути прогресса, постоянно усложняя

количественные характеристики тех или ины: 
объектов, —  сказал Хапров. —  Те же швейньи 
машинки стали технологичнее, быстрее, но они не 
перестали от этого быть швейными машинками. Е 
какой-то момент дальнейшее усложнение стано
вится невозможным, и мы скатываемся к регрес
су». Именно этим, по мнению Сергея Хапрова, 
обусловлен нынешний мировой кризис. Выход иг 
него один - резкий прорыв, нестандартные реше
ния существующих проблем. «Победителем будет 
тот, кто первым успеет предложить новую идею", - 
подытожил гендиректор «АстраРосса».

Какими бы заманчивыми ни казались планы 
на будущее, для успеха молодым предпринимате
лям приходится считаться с реальными условия
ми ведения бизнеса в своей стране. Об этом рас
сказали преподаватель Ярославского государст
венного университета и Тольяттинской академии 
управления Александр Прохоров и его коллега из 
Литвы, президент Школы управления и демокра
тии Арташес Газарян. Ряд особенностей россий
ской системы управления, как, например, непра
вовой характер отношений и наличие параллель
ных управленческих структур, по мнению Прохо
рова, объясняются тем, что ее формирование 
происходило в период резких социально- 
экономических изменений. «Иногда за эти изме
нения приходилось платить слишком большую 
цену», — добавил Газарян.

«Будем надеяться, что создаваемая в России 
инфраструктура поддержки инновационных про
ектов позволит молодым исследователям добить
ся перемен и модернизации страны без потерь», 
—  отметил Вадим Куликов.

О. Сартене,
зам. сопредседателя совета молодых ученых;

Т. Ракустова,
председатель студенческого совета КГТЭИ

у ч и м с я  п о -н о в о м у

Объем информации в современном обществе 
огромен, в связи с этим становится важным нау
читься жить в этом потоке информации: отбирать 
нужную, анализировать и делать выводы, предъ
являть информацию другим. Говоря современным 
языком, специалист в любой области должен 
быть компетентным: уметь работать с информа
цией, общаться, находить ресурсы для решения 
возникающих проблем.

В последние годы во всех образовательных 
учреждениях нашей страны осуществляется ак
тивный поиск новых способов и форм обучения, 
которые позволяют не только транслировать зна
ния, но и создают условия для развития информа
ционной и коммуникативной компетентностей.

Преподаватели Красноярского государствен
ного торгово-экономического института тоже не 
стоят на месте. Так, кандидат экономических на
ук, доцент Ананьева Надежда Васильевна стала 
идейным вдохновителем интересного и нового 
для нашей группы события —  конкурса газет. 
Конкурс состоялся 29 марта 2010 г.

Газеты, отражающие историю развития и 
структуру таможенного дела в России, были пред
ставлены студентами группы ТЭ-07-01. Особенно 
следует отметить следующих студентов, приняв
ших участие в создании газет:

•  Екатерина Ластовская —  «Провозка товаров 
через таможенную границу»;

•  Елизавета Космарская —  «Таможенный флаг»;

• Яна Баева —  «История таможенного дела»;

• Екатерина Короленко —  «Герб таможни».
Необычность этого конкурса заключалась в 

том, что победителями стали все его участники.
Каждый студент в процессе выпуска газеты 

осуществил профессиональную пробу, попробо
вал себя в определенной роли: один работал над 
содержанием (отбирал нужную информацию, 
раскрывающую тему), другой подбирал иллюстра
тивный материал, третий работал над дизайном, 
четвертый презентовал готовый продукт аудито
рии.

В результате все не только овладели инфор
мацией о развитии таможенного дела, но и сдела
ли ещё один шаг вперед в своем развитии, ста
новлении себя как будущего специалиста.

Мы считаем, что именно новые нетрадицион
ные, интерактивные формы обучения являются 
наиболее интересными и эффективными и долж
ны преобладать в образовательном процессе 
нашего вуза.

В. Курбатова, 

студентка гр. ТЭ-07-01

историй  таможенного л е л а
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«кто д о л г о
ЖУЕТ, ТОТ 

ДОЛГО ЖИВЕТ
Давно известно, что все новое —  хорошо за

бытое старое. Еще пять тысяч лет назад ведиче
ская культура Востока предписывала длительное, 
до ста раз, жевание пищи, а русская народная 
поговорка донесла до наших дней вековую муд
рость: «Кто долго жует, тот долго живет».

В 1915 г. итальянский ученый Г. Флетчер при
шел к выводу, что самый простой и надежный 
способ достижения здоровья и долголетия —  
тщательное пережевывание пищи и умеренность 
в еде.

Обучаясь на факультете технологии общест
венного питания, я заинтересовался, сколько 
времени наши студенты тратят на завтрак, обед, 
а также количество их приемов пищи в день (не 
считая чипсов и т . п. ). Проведя исследования, я 
получил следующие результаты: 59 % респонден
тов питаются 1-2 раза из положенных 3-4; 35 % 
студентов тратят на завтрак 5 мин.; 63 % тратят 
на обед 20-30 мин. Но 63 % —  это цифра не по
стоянная, так как зависит лишь от того, отпустит 
ли учитель пораньше в столовую. Решение дан
ной проблемы подсказали нам сами студенты, 
предложив увеличить большую перемену до 30 
мин. Я думаю, руководство примет к сведению 
пожелания студентов. Здоровья всем!.

С, Бондаренко, 
студент гр. ИТ-07-ЗБ
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